

Liebe Leserinnen und Leser der Anästhesiologie & Intensivmedizin!

Mit der Märzausgabe der Zeitschrift A&I, des offiziellen Organs des Berufsverbandes Deutscher Anästhesisten (BDA), der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin (DGAI) sowie der Deutschen Akademie für Anästhesiologische Fortbildung (DAAF) ging eine fünfjährige, für alle Beteiligten fruchtbare Zusammenarbeit mit der DIOmed Verlags GmbH Nürnberg zu Ende. Wir danken insbesondere Herrn Prof. Walther Weißauer als Verleger und Frau Petra Michael als Geschäftsführerin für die tatkräftige Unterstützung sowie die freundschaftliche Zusammenarbeit und wünschen ihnen und dem DIOmed-Team für die Zukunft alles Gute!

Der Verlagswechsel erlaubt die Verwirklichung schon lange gehegter Bestrebungen der Herausgeber zu einer Verringerung der Schnittstellen bei der Herstellung der Zeitschrift mit den daraus resultierenden Synergieeffekten. Mit Erscheinen dieses Kongressheftes zum DAC 2007 beginnt eine für uns neue und zugleich altbewährte Zusammenarbeit mit der Aktiv Druck & Verlag GmbH in Ebelsbach, die uns ab dem 1. April nun auch als Verlag zur Seite steht.

Trotz ehrgeiziger Projekte, gestiegener Kosten bei gleichzeitigem Rückgang der Einnahmen ist es den Verbänden gemeinsam mit dem DIOmed Verlag in den zurückliegenden fünf Jahren gelungen, Durststrecken zu überwinden und das etwas in die Jahre gekommene Erscheinungsbild der A&I attraktiver zu gestalten, vom Titelbild bis zu den neu eingeführten Rubriken, die – wie wir hoffen – Klarheit und Übersichtlichkeit vermitteln. Die CME-Fortbildungsbeiträge mit einer breitgefächerten Thematik, sorgfältig ausgewählt von Frau Prof. Thea Koch, in der Nachfolge von Herrn Prof. Hugo Van Aken, ebenso wie die von Herrn Prof. Bernhard Graf redigierten Originalarbeiten tragen zur Attraktivität der Zeitschrift bei, die allen deutschsprachigen Kolleginnen und Kollegen eine bewährte Kommunikationsplattform bietet.

Es bleibt aber ein wichtiges Anliegen der Herausgeber und der vor etwas über einem Jahr neu besetzten Schriftleitung mit Herrn Prof. Jürgen Schüttler – in der Nachfolge von Herrn Prof. Kai Taeger – als Gesamtschriftleiter, mit Unterstützung der wissenschaftlichen Arbeitskreise und Foren auch in Zukunft einen Fokus der A&I, deren Bezug für unsere über 19.000 Mitglieder im Mitgliedsbeitrag enthalten ist, auf klinisch-praktische und berufspolitische Aspekte zu legen. So erhalten Sie zeitnah wichtige und wertvolle Informationen aus erster Hand.

Wir sind zuversichtlich, dass es uns gemeinsam weiterhin gelingt, eine stets informative Monatszeitschrift zu produzieren. Wir wünschen allen Beteiligten von der Autorenschaft über die Verlagsrepräsentanz bis hin zum Vertrieb eine glückliche Hand im Umgang mit unserer seit 48 Jahren bestehenden Fach- und Verbandszeitschrift „Anästhesiologie & Intensivmedizin“!

Prof. Dr. Bernd Landauer
– Präsident BDA –

Prof. Dr. Dr. h.c. Hugo Van Aken
– Präsident DGAI –

Prof. Dr. Thea Koch
– Präsidentin DAAF –

Prof. Dr. Dr. h.c. Jürgen Schüttler
– Gesamtschriftleiter A&I –



Deutsche Akademie für
Anästhesiologische Fortbildung

